

Jeanne d'Arc, eine Bauerns Tochter von Domremi bei Baucouleurs, glaubte sich selbst abhängig von einer höheren Macht; der feste Glaube an die göttlichen Eingebungen ihres Gemüthes, an ihre Stimme, wie sie es nannte, erhob sie persönlich über andere Menschen. Sobald diese Stimme sie als Retterin Frankreichs bezeichnete, gieng sie mit einem ihrer Oheime, trotz ihres Vaters Widerstreben, zu Herrn von Baudricourt, dem Commandanten von Baucouleurs, der sie für toll hielt, bis ihre Frömmigkeit in Baucouleurs (wo sie als Dienstmagd blieb und trotz ihres niederen Standes stets behauptete, sie müste Karl VII. zur Krönung helfen) allen so imponirte, daß sie Baudricourt selbst wider aufsuchte; und nun ward so von ihr gesprochen, daß der Herzog von Bar, René, der krank war, von ihr hörte und, weil er sie für wundertätig hielt, von ihr geheilt sein wolte. Stat ihn zu heilen, gab sie ihm gute Lehren und verlangte, er sollte sie zum Könige bringen lassen; endlich brachte es Baudricourt dahin, daß die Stadt Baucouleurs sie als Kriegsmann kleidete und ihr ein Roß schenkte. Als sie nun von einigen Edelleuten begleitet zum Hofe reiste und von der Gefahr der Stadt Orleans hörte, erklärte sie, sie wolle die Stadt retten. Sie schrieb an den König, kam in Chinon, wo der Hof war, an, und die Räte wußten nach angestelltem Verhör nicht, was sie aus ihr machen solten. Endlich ließ sie der König vor sich, und sie erkannte ihn sofort zwischen andern Rittern, ohne ihn vorher gesehen zu haben; was sie ihm sagte, schien ihm eine unmittelbare Antwort auf ein eben zuvor getanes Gebet, und als die Gesandten, welche von Orleans am Hofe waren, um Hülfe zu suchen, heimkehrten, waren sie schon wie der ganze Hof voll Zuversicht auf das wunderbare Mädchen und auf dessen Verheißungen.

In demselben Maße, wie die für die Freiheit ihres Landes streitenden Franzosen, von dem Augenblicke an, wo sie durch den Glauben, von einer höheren Macht geführt zu werden, über das Inanschlagbringen von Schwierigkeiten hinweggehoben wurden, Zuversicht und Sieg gewannen, faßte die abtrünnigen Franzosen der Zweifel an ihrem Tun und sie sowol als die Engländer das Grausen vor einer